



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 23 DE SETIEMBRE DE 1785.

Viena 24 de Agosto.

„**J**OSEPH II &c. Se ha expedido una Cédula Imperial del tenor siguiente. La palabra que hemos dado en nuestra Cédula de 20 de Abril de este año relativa á la regulacion de las contribuciones, que nuestra mira no era aumentar de ningun modo las actuales sino únicamente distribuirlas con perfecta igualdad entre nuestros vasallos, y por consiguiente promover con este arreglo el bien universal, nos daba justo motivo para esperar que cada uno haria con fidelidad y honradez la dimension de sus tierras y declaracion de sus productos. Pero como contra toda expectativa vemos que se han entregado diversas declaraciones inexáctas, regulando los productos por mucho ménos de lo que realmente valen, nos inclinamos á creer que estos defectos provengan únicamente de la inexáctitud de la medicion y apuntacion que los propietarios han hecho hasta ahora de sus cosechas. Léjos de querer causar perjuicios ó castigar á los que no tienen culpa, dilatamos hasta el dia 1º de Abril de 1786 el término que teniamos establecido para presentarnos las declaraciones, á fin de que cada uno pueda arreglarse á la cosecha de este año, medirla y apuntarla; y comparándola con la de otros, saber si el corriente es bueno, mediano ó malo, y poder por consiguiente fixar el producto de los terrenos; concediendo tambien permiso de aprovecharse de esta dilacion para poder corregir las declaraciones defectuosas presentadas por algunos. Si aun despues de este nuevo plazo se presentaren todavía declaraciones falsas ó dolosas, habremos de proteger á los que las hayan hecho verídicas y sinceras, no pudiendo permitir que su honradez les cause daño ni que aproveche á los engañadores, recargando á los primeros el peso que deberian llevar los segundos. Así mandamos y queremos se publique para noticia de todos que si despues de haberse presentado las declaraciones de los productos, de qualquiera especie que fueren, se encontrase un arrendador ó comprador de qualquiera terreno fructífero que ofreciere uno por ciento mas del producto declarado por su poseedor actual, obtenga aquellos terrenos, campos, bosques &c.: no pudiéndose quejar el propietario, en vis-

ta de que se le paga un uno por ciento mas del valor que él mismo ha declarado, á menos de confesar su dolo, en cuyo caso es tambien justo quede así castigado &c.“

La Mitra de Waizen, de cuyas rentas goza todavía por este año el Cardenal Migazi nuestro Arzobispo, se conferirá al Prelado Ochalsky con 120 florines de situado. Lo restante que importará 680 se invertirá en la fundacion de nuevos Curatos, escuelas &c, ó entrará en la caja de Religion de Hungría, cuyos fondos suben ya á 3,300,000 florines anuales.

La casa de Huérfanos suprimida el año pasado en Brin, Ciudad de Moravia, tuvo orden de enviar á criar sus huérfanos á pupilo en ciertas aldeas; quedando ella destinada para asilo de expósitos, de mugeres pobres en cinta, y de solteras que tengan la desgracia de verse en igual caso.

Una casa del arrabal de Ratzenstaedtel, cuyos cimientos mináron las aguas de las últimas avenidas, se ha desplomado repentinamente sepultando baxo de sus ruinas 40 personas.

Segun cálculos han perecido de resultas de dichas inundaciones mas de 200 sugetos, y quedado arruinadas mas de 500 familias. La Princesa de Lichteinstein fué libertada de igual desgracia por unos labradores.

Berlin 27 de Agosto.

Sabemos por cartas de Silesia que al llegar el Rey cerca de Silberg, yendo de viage hácia el campamento, se le volcó el coche en un barranco; mas sin daño alguno de su persona, que llegó felizmente el 20 al quartel general del Ejército, y no pudo executar aquel dia maniobra alguna á causa de una lluvia copiosa y continua. En los dos dias inmediatos esperaba revistar la Infantería y Caballería, mostrándose particularmente satisfecho de esta última. El 23 era el dia señalado para el exercicio y grandes evoluciones militares proyectadas.

Lóndres 2 de Setiembre.

El Príncipe Guillermo Henrique entró á fines del pasado en Falmouth de vuelta de su crucero, de donde debia transferirse al Sitio de Windsor. No tardará en salir á hacer una campaña en el Mediterráneo con grado de Capitan de Marina.

El Almirante Howe revistó el 22 y 23 los astilleros de Woolwich y Depfort para asegurarse de estar completo el pié de la Marina con el número de baxeles pedido por el Consejo privado. A este reconocimiento se siguió el del arsenal de Chatham, á donde han ido inmediatamente despues muchos albañiles y peones á limpiar y poner practicable aquel fondeadero. Un navio de 90 cañones llamado el Príncipe Jorge ha salido de la dársena carenado por entero: entrando en su lugar á recomponerse el nombrado Lóndres del mismo número de cañones.

La Real Carlota, navio recién llegado de Bencoolen á Portsmouth con algunos millones, ha traído á su bordo á Mr. Coles, Goberna-

nador que fué del Fuerte Malborough , á M. Doley y 3 Señoras pasajeras.

Una compañía mercante de esta Ciudad ha aprestado 2 navios para una expedicion al Noroeste del América Septentrional , las islas Curiles , las del Japon , la Corea y China. A su llegada á Canton serán fletados de retorno para Europa por cuenta de la Compañía de la India. Nómbranse el Rey Jorge y la Reyna Carlota , é irán mandados por 2 Oficiales que merecieron concepto y aprecio al Capitan Cook en su último viage.

El Príncipe de Gáles llegó el 30 de Brightelmstone á Tunbridge-Wells con el fin de visitar al Caballero Bridgemam , quien le obsequió con un gran baile , á que correspondió S. A. al dia siguiente con otro y con una cena espléndida. Paseándose despues por la Ciudad echó de ver en la tienda de un Librero al Lord Mandsfield, con quien se acercó á tener una conversacion de 2 horas. Créase que dicho Príncipe tomará casa para pasar los veranos en aquel pueblo y en el de Brightelmstone , á donde ya se ha restituido.

Los presos por deudas en la cárcel del Banco del Rey , en número de 500 , entre los quales se cuentan 4 hijos de Lordes , y los de muchos Oficiales de mar y tierra , y de otros sujetos conocidos , han firmado un memorial para el Rey implorando el soberano amparo contra sus inflexibles acreedores , mediante una cesion general que les hacen de sus bienes. Encargóse de poner á los pies del Trono este recurso el Lord Jorge Gordon.

Milor Jorge Germaine , Vizconde de Sackville , Ministro de Estado que fué de S. M. en el Departamento de las Colonias , hoy Estados-Unidos de América , falleció á principios de Agosto en su Quinta de Stoneland-Lodge , á los 69 años.

Haya 5 de Setiembre.

Antes de ayer hubo junta extraordinaria de los Estados Generales para el exámen de unos pliegos traídos por un correo de Paris. Desde entónces acá se ha divulgado que van á enviarse tropas á cubrir nuestras fronteras , y que el Batallon de Guardias Holandesas residente en Breda no saldrá ya de aquel destino para aquí como se esperaba.

Los Estados de Holanda y Westfrisia han propuesto á los demas confederados ó miembros constitutivos de la República elevar al Conde de Maillebois al empléo de Director General de Artillería , dignidad militar desconocida en nuestro servicio.

El Marques de Verac , Embaxador de S. M. Christianísima , tuvo el 30 del pasado una conferencia con el Presidente de semana , á quien entregó una Memoria para SS. AA. PP. , cuyo contexto se ignora , y está el público impaciente de saber en las actuales circunstancias. Un acuerdo hecho en la asamblea de los Estados Generales del 29 del mes último , que contiene la instruccion individual enviada á nuestros Embaxadores en Paris , ocupa 12 páginas en folio. Al fin de ella se les advierte no se apresuren á concluir cosa alguna sino que procuran

ganar tiempo , bien que haciendo siempre algunos sacrificios por la paz si de otro modo no la pudiesen obtener : todo lo qual ha participado dicho Marques de Verac á su Corte por medio de un expreso .

Confirmase la noticia de la retirada de nuestros Diputados de Viena , designándose para el ministerio de Enviado extraordinario de la República cerca del Emperador , tan importante en las presentes circunstancias , un sugeto ya experimentado y bien distinguido en la carrera de Embaxadas .

El Baron de Thulemeyer ha comunicado de oficio á nuestro Gabinete haber el Rey de Prusia su amo firmado una Liga no solo con los Electores de Hanover y Saxonia sino tambien con gran número de Príncipes Soberanos de Alemania , cuyos Ministros convidarán á SS. AA. PP. igualmente que lo ha hecho el Prusiano , á entrar en ella . Esta confederacion dirigida á la subsistencia del Cuerpo Germánico , es puramente defensiva : cuya circunstancia tranquiliza bastante los ánimos . Sin embargo no dexa de ser un negocio de gran importancia para Europa , y aun mas para Holanda , donde ha hecho la noticia una sensacion extraordinaria .

Dicese que en los puertos de Inglaterra se están armando , ó hay armados ya , 22 navios de guerra , de los quales la mayor parte acompañará á la esquadra Rusa al Mediterráneo .

Paris 9 de Setiembre .

Varios Decretos recién publicados aquí dirigidos á dar actividad á las fábricas nacionales , y hacer disfrutar al Reyno quantas ventajas pueden proporcionarle su terreno , producciones , industria y posicion , han excitado una emulacion universal . El Contralor general , aplicado á promover todos los establecimientos dignos de la proteccion soberana , va visitando sucesivamente los mas importantes de esta Capital . Este Ministro ha examinado por menor , y con gran prolixidad la fábrica de hilado de seda de Mr. Villars , como asimismo la casa de Asociacion situada en el arrabal de S. Dionisio , y formada baxo la proteccion del Gobierno por una numerosa Compañía de fabricantes de esta Ciudad , cuyo objeto es perfeccionar las gasas . Este ramo importante de nuestro comercio , que mereció la constante proteccion de Henrique IV , deberá su restablecimiento á la de un Monarca no ménos amado que aquel gran Rey , quien concedió á los primeros plantificadores privilegio exclusivo por 12 años , letras de nobleza haciéndola compatible con el exercicio de dicha fábrica , y ademas 180⁰ libras ; 150⁰ de las quales deberian satisfacerse al cabo de 12 años sin rédito alguno , quedando á los fabricantes las 30⁰ restantes por via de indemnizacion de los primeros gastos . A estas concesiones añadió la de 1400 toesas de terreno en la plaza Real para que construyesen los edificios necesarios . Aun se ve en la calle de la Escarpa una puerta sobre la qual está el busto de dicho Soberano , habiendo sido aquella casa el parage donde se situó la fábrica . De resultas de estos estímulos no tardó Paris en ha-

hacer un comercio inmenso de gasa, proveyendo á toda Europa de este género de mejor calidad que la fabricada en Italia donde tuvo su nacimiento; y aquel pais continúa todavía consumiendo mucha gasa de Paris como infinitamente mejor. En Francia tenemos seda excelente. El aderezo ó preparacion que la damos es superior. Ninguna nacion aventaja á la nuestra en el buen gusto de los dibuxos: circunstancias todas que nos aseguran la preferencia en el comercio de estofas de seda; pero la finura é igualdad en el hilado de la que sirve para la gasa estaban muy descuidadas hasta ahora en nuestras fábricas, y el adelantarlas al grado de mayor perfeccion ha sido el objeto de la casa de Asociacion, para la qual se han buscado los operarios mas aventajados, y acaban de plantificarse los molinos de ingeniosa invencion de Mr. Villars; se han traído hilanderas de Provenza, trabajándose cada dia mas en todo lo conducente á la perfeccion de esta fábrica, de tal manera que se hacen ya en ella piezas de gasa perfectísima: siendo todos estos otros tantos indicios de que en breve la superioridad de sus texidos hará que se pierda la aficion que de algun tiempo á esta parte se ha cobrado en Francia á los géneros extrangeros: aficion destructiva de nuestras artes é industria. La Reyna es la primera que quiere contribuir á este importante fin con la autoridad de su exemplo, declarando que en adelante solo gastará gasas Francesas.

Un Español pensionado por su Corte para el estudio de la maquinaria hizo ántes de ayer la experiencia de sostenerse y pasearse sobre el Sena con unos zuecos de hechura particular y de invencion suya. Sin mas auxilio anduvo sobre el agua siguiendo la corriente, y aun contra ella, parándose á veces, y algunas baxándose á coger agua en la mano, guardando siempre el equilibrio, y sin que lo arrastrase la corriente. En el experimento gastó de 15 á 20 minutos; y ántes de volver á tierra se quitó los zuecos, y los dexó encerrados en una caja flotante, para que ninguno de los muchos espectadores pudiese reconocer la figura de ellos. Miéntras se mantuvo sobre el rio habia á cierta distancia un barco prevenido por órden del Gobierno para socorrerle y recogerle en caso de qualquier accidente. Hoy repite la experiencia en el mismo parage que la anterior, concurriendo como en ella los espectadores con billetes, que pagarán á 12 ó 24 rs. A los ensayos particulares anteriores á estos experimentos públicos asistiéron el Conde de Vergennes y otros personajes.

Venecia 4 de Setiembre.

Refieren las últimas noticias de Dalmácia la llegada de 4 embarcaciones nuestras de grueso porte á las bocas de Cátaro, donde desembarcáron cantidad de municiones y víveres suficiente para el abasto de las tropas de la República durante 6 meses. Los Montenegrinos están resueltos á tomar las armas á nuestro favor al primer movimiento que haga el Baxá de Scútari: el qual ha pasado á Antivari donde se supone vaya á juntar nuevas fuerzas, y ha establecido su quartel general en Pissa, distante 3 millas de Pastrewich, á cuya Ciudad recelamos amenaza.

Se sabe de Roma que habiendo el Abate Spaleti encontrado en la Biblioteca Vaticana un MS. del siglo X con 59 odas de Anacreonte, las hizo imprimir el año pasado con caracteres fundidos de propósito semejantes á los del original, dedicándolas al Sr. Infante de España D. Gabriel, adornadas con el retrato de S. A. grabado por un quadro de Mengs, y con viñetas relativas á los asuntos de las odas.

Del texto puro de todas las obras conocidas de este insigne poeta Griego se hizo tambien el año pasado una edicion sumamente bella y correcta en la Imprenta Real de Parma baxo la direccion del célebre D. Juan Bautista Bodoni, Impresor del Rey Católico. Este mismo consumado artista publicará dentro de poco un espécimen ó muestra de todos los caracteres conocidos antiguos y modernos, grabados por su propia mano, y existentes en su oficina.

Lisboa 15 de Setiembre.

En Valencia del Miño se han celebrado los desposorios de los Sres. Infantes de Portugal y España con una solemne funcion de Iglesia; é igualmente con bayles, máscaras, iluminaciones, y corridas de toros; señalando los Cuerpos así civiles como militares de aquella Ciudad, el Ayuntamiento y todo el vecindario su patriotismo, amor á la Familia Real, y buen gusto en esta plausible ocasion.

Madrid 23 de Setiembre.

Queriendo el Rey nuestro Señor acreditar al de Marruecos su Real gratitud por los actos de amistad en que aquel Soberano se ha distinguido hácia S. M. y la nacion Española desde que envió á Madrid á su Embaxador el Sr. Mohamet Ben-Otoman, con cuya demostracion pública olvidó el Rey los justos resentimientos que habia tenido con la Corte de Marruecos desde el sitio de la Plaza de Melilla el año de 1774; destinó S. M. á este fin con el caracter de Enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario al Teniente Coronel D. Francisco de Salinas y Moñino con un regalo digno de quien le hacía y de quien le habia de recibir. Se embarcó nuestro Enviado en Cádiz el dia 27 de Abril en la fragata *Sta. Lucía*, y pasó á Mogador llevando de conserva el bergantin *el Vivo* con los regalos de S. M. y 12 esclavos Argelinos, puestos en libertad, para S. M. Marroquí. El 30 fondeáron en Mogador, donde desembarcó el Enviado en la misma tarde, y seguidamente el 1º y 2 de Mayo se desembarcáron los regalos.

Fuéron muchas y particulares las atenciones y obsequios que recibió el Sr. Salinas en Mogador durante todo el mes de Mayo en que estuvo detenido por orden de S. M. M. haciendo tiempo para que llegase su suegro Sidy Abdalla Abdraxamani, á quien habia mandado aquel Príncipe le agasajase y acompañase á la Corte de Marruecos.

En ella hizo su entrada pública con mucha ostentacion el 4 de Junio, habiendo dispuesto S. M. M. saliesen los principales personajes, un Príncipe destronado de Arabia, que se hallaba allí á la sazón, y un pueblo inmenso al encuentro del Enviado. A su llegada le fué á visitar inmediatamente el Baxá de Duquela, primer Ministro Marroquí,

y le dixo de parte del Rey su amo que la nacion Española era la que mas estimaba, y que S. M. le tenia ya concedido quanto tuviera que pedirle.

Aquel Soberano confirmó estas mismas expresiones en la primera audiencia que dió á nuestro Enviado el dia 6, la qual se tuvo no en el parage acostumbrado, sino en una plaza inmediata al alojamiento del Enviado; á la qual pasó el Rey desde su Palacio por hacerle esta singular distincion sin embargo de hallarse S. M. con una fluxión á los ojos.

En la 2.^a audiencia, que se verificó el dia 9, hizo S. M. M. á los Españoles una rebaxa (*) de derechos en la extraccion de legumbres, ganado vacuno y lanar, y almendra; y concedió libertad en la de gallinas, huevos, naranjas, limones, dátiles, pasas, higos, y toda especie de verdura y frutas, como tambien de carbon y leña; perdonando igualmente S. M. los derechos de anclage á todas las embarcaciones Españolas que sacasen estos efectos por Tetuan, Tánger y Larache, y dexando subsistentes los derechos para las demas naciones.

Tambien dió su permiso S. M. M. para que el Brigadier de Marina D. Vicente Tofiño sacase los planos de la Costa desde Tetuan hasta Cabo Espartel, para lo qual se nombráron dos soldados que le acompañasen.

Ofreció igualmente S. M. M. que á los Moros fronterizos de Melilla y Alhucemas se les quitarian los cañones con que incomodaban á las Plazas algunos de los Xefes inquietos y revoltosos de aquellas cabilas, para evitar de este modo repetiesen los excesos que habian cometido contra la voluntad y órdenes de S. M.: y que no llevaria á mal que si todavía hiciesen fuego con el fusil les correspondiesen los nuestros en los mismos términos.

Condescendió S. M. en que nuestros Misioneros pudiesen vender una casa que tienen en Tetuan para edificar otra en Tánger.

Y habiendo representado el Sr. Salinas en favor de unos súbditos de los Estados-Unidos de América que habian sido apresados con un bergantin de aquella nacion por una fragata Marroquí, mandó S. M. se entregasen aquellos hombres y el buque mismo á disposicion del Enviado Español, diciéndole S. M. al propio tiempo queria que se hiciese la paz con los Estados-Unidos de América por la mediacion de S. M. Católica.

S. M.

(*)	<i>Derechos antiguos.</i>	<i>Derechos modernos desde la rebaxa.</i>
Ganado vacuno, por cabeça.	4 pesos fuertes.	3 pesos fuertes.
Idem lanar.	10 onzas.	5 onzas.
Almendra, el quintal.	3 pesos fuertes.	1 peso fuerte.
Legumbres, el quintal.	15 rs. vn.	4 onzas la fanega.

(Cada onza de Marruecos vale de 16 á 18 quartos segun el cambio de nuestra plata.)

S. M. M. entregó al Sr. Salinas 6 Españoles naturales de Canarias de varios que habian naufragado por el mes de Setiembre del año anterior junto á Cabo Non, y que habia rescatado S. M. M. de poder de los bárbaros de aquella costa; y tambien 6 desertores de los Presidios. El Sr. Enviado á su regreso á España entregó los Americanos á su Cónsul en Cádiz, dexando el bergantin á su disposicion, aunque estaba ya muy maltratado. Habilitó á los Españoles de Canarias en la misma Ciudad para que se restituyesen á su patria, y entregó los pasados al Conde de O-Reilly, pidiendo al mismo tiempo á S. M. les perdonase su delito, así como se dignó de executarlos con otros pasados que en la misma forma entregó el Rey de Marruecos á D. Jorge Juan quando se restituia de su Embaxada el año de 1767.

Por último regaló S. M. M. al Sr. Enviado para el Rey nuestro Señor un leon, un tigre, una hiena, 4 avestruces, cabras y carneros de Tafilete, los cuales dispuso se enviasen por Mogador á Cádiz: y le hizo decir que si los Españoles tuviesen necesidad de granos y los pidiesen, se les franquearian de aquellos dominios.

Nuestro Enviado tuvo su última audiencia de despedida del Rey de Marruecos el 12 de Junio, y el 15 por la tarde salió para Tánger, á donde llegó el 3 de Julio despues de pasar á Saé, habiendo sido tanto en estos dos puertos como en todo el viage obsequiado de todos los Gobernadores y Alcaydes con particular esmero. Pasó de Tánger á Ceuta el dia 6, y á Cádiz el 18; pero por causa de unas tercianas que le acometiéron en Ceuta le fué indispensable el detenerse bastantes dias en ámbas Ciudades, y despues en Córdova, por lo qual no llegó á la Corte hasta el 23 de Agosto. A su llegada ha tenido la honra de presentar á S. M. las cartas que ha traído del Rey de Marruecos, en las que ratifica este Príncipe las veras de su amistad, la particular inclinacion que profesa al Rey Ntro. Sr., y su anhelo de conservar la paz con esta Corona. S. M. ha recibido al Sr. D. Francisco de Salinas con la mayor benignidad, y le ha manifestado su Real agrado por el acierto con que ha desempeñado esta comision.

El Rey ha conferido Compañía en el Regimiento de Caballería de Montesa al Teniente Coronel graduado D. Fernando de la Vera y Pantoja, Teniente del mismo Cuerpo.

En América. S. M. se ha servido nombrar para la Maestre-escolía de la Catedral de Valladolid de Mechoacan á D. Joseph Miguel Espinosa de Contreras, Canónigo de dicha Iglesia: para esta Canongía á D. Manuel Salcedo Navarrete: para otra de la misma á D. Joachín Cuevas, Racionero de ella: para esta Racion á D. Sebastian Rubí; y para otra de la Metropolitana de la Plata á D. Francisco Antonio de Areta.